





8<sup>e</sup>

# FESTIVAL INTERNATIONAL DU FILM DES DROITS DE L'HOMME



SINGER

8-9-10 Janvier 2016

Cinéma Jean Eustache  
Place de la 5e République  
33600 Pessac

En itinérance

14 Janvier 2016 à Libourne  
15 Janvier à Saint André de Cubzac  
29 Janvier à Blaye

\*  
FILMS  
RENCONTRES  
DÉBATS

\*

+ PLUS D'INFOS

 05 56 98 35 29

 [f.i.f.d.h.gironde@gmail.com](mailto:f.i.f.d.h.gironde@gmail.com)



[WWW.FESTIVAL-DROITSDELHOMME.ORG](http://WWW.FESTIVAL-DROITSDELHOMME.ORG)



## **DAYS OF HOPE**

Réal. Ditte Haarlov Johnsen

**Danemark • 2013 • 1h14 • VOSTF**

Depuis trois lieux différents, des immigrants Africains partagent le rêve d'une vie meilleure et se lancent dans un périlleux voyage pour atteindre l'Europe. Harouna, un jeune artiste de la ville côtière de Nouadhibou en Mauritanie, a quitté femme et enfant dans l'espoir de leur bâtir un avenir meilleur. En Italie, un groupe de demandeurs d'asile attend dans un centre d'accueil aux allures de prison, incertain de leur futur en Europe. A Copenhague, un groupe de personnes ayant atteint la « terre promise » travaille sans cesse pour subvenir aux besoins de leurs familles restées au pays. Ditte Haarlov Jensen évite avec subtilité la vision conventionnelle de ces migrants qui témoignent, ainsi, du prix qu'ils doivent payer pour vivre leurs rêves.



## **NO LAND'S SONG**

Réal. Ayat Najafi

**Iran • 2014 • 1h30 • VOSTF**

En Iran, depuis la révolution de 1979, les femmes n'ont plus le droit de chanter en public, tout au moins en solo et devant des hommes...Défiant la censure, Sara Najafi, jeune compositrice iranienne, tente d'y organiser un concert officiel pour des chanteuses solistes, interrogeant de front les tabous qui font loi. Pour soutenir leur combat, Sara et ses amies chanteuses Parvin Namazi et Sayeh Sodeyfi invitent trois artistes françaises, Elise Caron, Jeanne Cherhal et Emel Mathlouthi, à venir les rejoindre pour collaborer à leur projet musical, en initiant un nouveau pont culturel entre la France et l'Iran. Mais parviendront-elles enfin à se retrouver à Téhéran, à chanter ensemble, sur scène et sans entraves, et à ainsi ouvrir une porte vers une nouvelle liberté des femmes en Iran ?



## THE HOMESTRETCH

Réal. Anne de Mare & Kirsten Kelly

USA • 2014 • 1h30 • VOSTF

The Homestretch est l'histoire de trois adolescents sans-abris luttant pour obtenir leur diplôme et construire leur avenir. Le combat de Roque, Kasey et Anthony pour poursuivre leur éducation malgré la solitude et l'abandon auxquels ils doivent faire face, nous questionne sur l'extrême précarité affectant une partie de la jeunesse américaine.

## PROGRAMMATION FIFDH GIRONDE 2016

(Grand public uniquement)

### CINEMA JEAN EUSTACHE

Place de la 5ème République  
33600 Pessac

### CINEMA LE MAGIC

14 Rue Mondenard,  
33240 Saint-André-de-Cubzac

### VENDREDI 8 JANV.

OUVERTURE DU FESTIVAL

- 18h30 Discours inaugural du Président  
d'Honneur Véronique FAYET  
19h30 Cocktail d'ouverture  
20h30 *No Land's Song*

### VENDREDI 15 JANV.

20h30 *No Land's Song*

### SAMEDI 9 JANV.

- 17h30 *The Homestretch*  
20h30 *Millions Can Walk*

### CINÉMA ZOETROPE

31 bis, Cours de la République  
33390 Blaye

### VENDREDI 29 JANV.

20h30 *No Land's Song*

### DIMANCHE 10 JANV.

- 17h30 *The Well*  
20h30 *Days of hope*

### CINÉMA GRAND ECRAN

56 avenue Gallieni - 33500 Libourne

### VENDREDI 14 JANV.

20h15 *Days of Hope*

...  
Ainsi que des séances  
scolaires à Libourne,  
Cudos, Pessac, Saint André  
de Cubzac, Blaye et Sainte  
Foy la Grande

PROJECTIONS SUIVIES D'UN DÉBAT  
AVEC LE PUBLIC ET DES SPÉCIALISTES  
DES THÈMES ABORDÉS



## MILLIONS CAN WALK

Réal. Christophe Schaub & Kamal Musale

**Suisse • 2013 • 1h28 • VOSTF**

Des centaines de milliers d'hommes et femmes, de paysans sans terres et d'Adivasis – les aborigènes d'Inde – sont en marche. Sur les chemins poussiéreux, les routes et autoroutes nationales, à travers les villages et les villes. L'exploitation massive des ressources minérales, la construction d'immenses plantations et les projets d'infrastructures de grande envergure ont poussé ces personnes hors de chez elles et les ont privées d'une existence paisible. Aujourd'hui, elles se sont rassemblées depuis les quatre coins du pays afin de se battre pour une existence décente.



## THE WELL : WATER VOICES FROM ETHIOPIA

Réal. Paolo Barberi et Riccardo Russo

**Italie • 2011 • 56 min • VOSTF**

Chaque année lorsque que la sécheresse atteint son pic, les éleveurs semi-nomades Boranas rassemblent leur bétail autour d'anciens puits. Ces immenses cratères creusés à mains nues, aussi appelés « puits chantants », leur permettent de survivre aux longues sécheresses annuelles. Tous les ans, les jeunes bergers forment des chaînes humaines leur permettant d'atteindre le fond du puits et de remonter l'eau. Personne ne peut se voir refuser l'accès à l'eau, pas même les éleveurs de tribus ennemies. Alors qu'autour du monde l'accès à l'eau n'est pas considéré comme un droit fondamental, les Boranas ont trouvé le moyen de garantir un accès à l'eau généralisé et égalitaire dans l'une des régions les plus sèches au monde.



## CHAMBRE AVEC VUE

JEAN CLAUDE

Espagne • 2013 • Exposition • 8/9/10 • Janvier

"Chambre avec vue est une installation qui est construite comme un analyse de l'augmentation de l'exclusion sociale en Espagne depuis les années 80.

Cette exposition pourrait être décrite comme un traité sur les personnes oubliées, ceux qui ont été marginalisés par une société qui n'était pas préparée pour partager les fruits de la croissance économique.

Cette mauvaise habitude de débiliter la cohésion et les tissus sociaux par l'urbanisation excessive et la modernisation sans limites, engendre un manque d'implication des segments de la population dans les domaines économiques, politiques et culturels, raison sociale de l'absence de droits, des ressources et compétences de base, menaçant ainsi leur lien avec le reste de la communauté. Le capitalisme aveugle a créé des marginaux qui ne participent pas pleinement à la société, qui l'es éloigne des possibilités d'emploi, de revenu et d'éducation, se sentant impuissants et incapables de prendre le contrôle des décisions qui les touchent dans leur vie quotidienne."

### + PLUS D'INFOS *(Séances scolaires à la demande)*

-  <http://ffdh33.secours-catholique.org>
-  05 56 98 35 29
-  [f.i.f.d.h.gironde@gmail.com](mailto:f.i.f.d.h.gironde@gmail.com)

### + TARIFS

- 4 euros séances grand public
- 1 euro pour les moins de 25 ans
- 1 euro séances scolaires

### ORGANISÉ PAR



### EN PARTENARIAT AVEC



### AVEC LE SOUTIEN DE



## ORGANISATEURS & PARTENAIRES



**Le Secours Catholique** est présent dans 198 pays et territoires à travers le réseau mondial Caritas. Il s'engage au quotidien aux côtés des populations pour défendre leurs droits. Dans le respect des Objectifs du Millénaire pour le Développement, l'association se mobilise dans de multiples campagnes de plaidoyer afin de construire une société juste et fraternelle. [www.secours-catholique.org](http://www.secours-catholique.org) • 05 56 98 35 29 • 12, rue Thalès - 33700 MERIGNAC • [gironde@secours-catholique.org](mailto:gironde@secours-catholique.org)

L'association **[A]lliance Ciné** se mobilise pour la promotion de la solidarité et de ses acteurs, à travers l'organisation du Festival International du Film des Droits de l'Homme (FIFDH) de Paris. [www.festival-droitsdelhomme.org](http://www.festival-droitsdelhomme.org)



**Amnesty International** est un mouvement mondial composé de bénévoles qui oeuvrent en faveur des droits humains internationalement reconnus. Faire libérer les prisonniers d'opinion, exiger des procès équitables, l'abolition de la torture et de la peine de mort, dénoncer les assassinats politiques, faire obtenir le droit à la santé et l'éducation, constituent, entre autres, ses objectifs. Elle est présente dans plus de 150 pays regroupant plus de 2,2 millions de membres. Amnesty France compte 400 groupes locaux répartis sur 31 secteurs géographiques. [www.amnesty.fr/bordeaux](http://www.amnesty.fr/bordeaux) • 05 56 81 52 47 • 06 87 25 20 59 • 31 rue de Cursol 33000 Bordeaux • [amnesty.bordeaux.sud@gmail.com](mailto:amnesty.bordeaux.sud@gmail.com)

Fondation catholique reconnue d'utilité publique, engagée dans prévention et la protection de l'enfance, **Apprentis d'Auteuil** développe en France et à l'international des programmes d'accueil, d'éducation, de formation et d'insertion pour redonner aux jeunes et aux familles ce qui leur manque le plus : la confiance. **Apprentis d'Auteuil** accompagne 27 000 jeunes et familles dans plus de 200 établissements où elle dispense 80 formations professionnelles dans 19 filières. A l'international, Apprentis d'Auteuil collabore avec 195 partenaires locaux dans 50 pays pour faire bénéficier 20 000 jeunes et familles de ces programmes. [www.apprentis-auteuil.org](http://www.apprentis-auteuil.org)



**La Ligue des Droits de l'Homme** s'inscrit, depuis sa naissance (affaire Dreyfus), dans la vie civique et politique nationale. Se fondant sur les valeurs républicaines de "Liberté, Egalité Fraternité" elle défend les droits fondamentaux économiques et sociaux, l'égalité de tous devant la loi, la liberté d'expression et de création, la laïcité permettant le "vivre-ensemble", et combat toute forme de discrimination. Elle pratique un partenariat actif avec de nombreuses organisations. La bioéthique, les nouvelles technologies, la globalisation... sont pour elle source de réflexion et éventuellement d'interpellation des pouvoirs publics. [www.ldh-gironde.org](http://www.ldh-gironde.org) • 05.56.75.36.38 • [c.tollis@free.fr](mailto:c.tollis@free.fr)

**La Cimade** est un mouvement de défense des migrants et des réfugiés, en France et à l'international. Elle accueille et accompagne les étrangers dans l'accès à leurs droits au séjour. Elle est présente dans des centres de rétention. Auprès de l'opinion publique et des décideurs, elle lutte pour une politique migratoire fondée sur le droit à la mobilité et la pratique de l'hospitalité. 05 56 44 96 10 • [bordeaux@lacimade.org](mailto:bordeaux@lacimade.org) • 32 rue du Comdt Arould, 33000 Bordeaux



**Le CCFD Terre Solidaire** (Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement) est la première ONG française de développement reconnue d'utilité publique. Créée en 1961 pour lutter contre la faim dans le monde, le CCFD-Terre Solidaire, un acteur majeur de la solidarité internationale, remplit 2 missions complémentaires : agir « ici et là-bas ». Aujourd'hui, alors que près d'1 milliard de personnes souffrent de la faim, le CCFD Terre Solidaire se mobilise pour dénoncer les causes structurelles de la faim : agrocarburants, spéculation, accaparement des terres et paradis fiscaux. [www.ccfid-teresolidaire.org](http://www.ccfid-teresolidaire.org) • [www.ccfid33.blogspot.fr](http://www.ccfid33.blogspot.fr) • 05 56 96 69 83 • [ccfd33@ccfd-teresolidaire.org](mailto:ccfd33@ccfd-teresolidaire.org)

Fondée en 1974, **l'Action des Chrétiens pour l'abolition de la torture** (ACAT) a pour but de combattre partout dans le monde la torture et la peine de mort, et de défendre le droit d'asile sans distinction idéologique, ethnique ou religieuse. En France, elle agit aussi dans les prisons, pour les demandeurs d'asile et fait du lobbying auprès des institutions. Chaque année, plus de 200 personnes voient la fin de leur calvaire grâce à son action. [www.acatfrance.fr](http://www.acatfrance.fr) • [acatmerignac@hotmail.com](mailto:acatmerignac@hotmail.com) • 1 impasse des Ardennes 33700 Mérignac



**La pastorale des Migrants**, service de l'Eglise catholique, veut permettre aux communautés chrétiennes d'origine étrangère, de pouvoir se rassembler pour célébrer dans leur propre langue. Elle cherche aussi à attirer l'attention des chrétiens sur leur devoir d'accueil et d'accompagnement de l'étranger et veut travailler localement, auprès des pouvoirs publics et de l'opinion, à un plus grand respect des droits de l'homme à l'égard des migrants. [www.migrations.catholique.fr](http://www.migrations.catholique.fr) • 05 56 45 04 81 • (Patrice Vincey, Délégué Épiscopal), [migrants@cef.fr](mailto:migrants@cef.fr)

Association indépendante, **Médecins du monde** agit au-delà du soin. Elle dénonce les atteintes à la dignité et aux droits de l'homme et se bat pour améliorer la situation des populations.



**ATD Quart Monde** a pour but d'éradiquer la misère en se battant sur 3 plans : sur le terrain avec les personnes concernées pour obtenir l'application du droit pour tous, auprès des institutions et parlementaires, pour faire changer les lois (DALO, CMU, RMI, et c.), auprès de l'opinion publique pour faire changer le regard porté sur les pauvres.



**CHAMBRE AVEC VUE**  
**JEAN CLAUDE**  
[www.jeanclaude.es](http://www.jeanclaude.es)

**8° FESTIVAL INTERNATIONAL DU  
FILM DES DROITS DE L'HOMME**

**8/9/10 JANVIER 2016**  
**PESSAC**

**[33.secours-catholique.org](http://33.secours-catholique.org)**

**[f.i.d.h.gironde@gmail.com](mailto:f.i.d.h.gironde@gmail.com)**

**[FESTIVAL-DROITSDELHOMME.ORG](http://FESTIVAL-DROITSDELHOMME.ORG)**









